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ПАРТИЙНАЯ
ХРОНИКА

ЗАСЕДАНИЕ БЮРО

ГОРКОМА КПСС
Состоялось очередное заседа-

ние бюро городского комитета <

"КПСС. Обсуждены итоги ком-

плектования системы полити-
ческого просвещения и эконо-

мического образования трудя-
щихся города и района. С ин-
формацией выступил замести-
тель заведующего отделом

пропаганды и агитации ГК
КПСС В. Д. Никулин. По об-
сужденному вопросу принято
постановление.

На заседании бюро ГК
КПСС обсуждены и другие во-
просы,   по   которым   приняты

шв трех ш ю-» шшетки-ко дни конетищни ОИР

ПОБЕДИТЕЛИ
В ряд победителей социалистического соревнования, выполнив-

ших план трех лет десятой пятилетки, встали на днях еще два кол-

лектива — звено формовщиков А. В. Грунцева и комплексная брига-
да М„ М. Никандрова с комбината «Стройдеталь».

14 сентября открыли счет 1979, года члены звена А. В. Грунцева.
Трудолюбие, дисциплинированность, высокое качество выпускаемой
продукции — вот что прежде всего характеризует это звено. Весо-
мый вклад в его успех внесли А. В. Грунцев и И. М. Вербицкий.

В числе победителей соревнования в ремонтно-механическом цехе

не раз называли бригаду М. М. Никандрова. Отлично трудятся

здесь рабочие В. И. Муравьев, Л. П. Петухова, О. А. Савина  и др.'

ПОСТУПЬ ШАХТЕРСКИХ
ЛИДЕРОВ

РЕЗУЛЬТАТЫ РАБОТЫ ПЕРЕДОВЫХ БРИГАД
ЛЕНИНГРАДСКОГО ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ

«ЛЕНИНГРАДСЛАНЕЦ» ПО ДОБЫЧЕ СЛАНЦА
ЗА ДВА ГОДА И ВОСЕМЬ МЕСЯЦЕВ 1978 ГОДА
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ДОБЫЧНЫЕ БРИГАДЫ
Шахта им. С. М. Кирова
А. Ф. Никулин +26.040 т 10.500 т 68,1
Н. И. Рендаков + 14.311 т 5.830 т 53,7
Шахта «Ленинградская» ^

Е. П. Иванов + 23:8 : 12.970 куб. м 36,1
Шахта им. С. М. Кирова
В. Г. Панченко + 8.907 т ' 5.940 т 33,4
Шахта № 3
Н. 3. Хатунцей +21.788 куб. м 19.650 куб. м -27
Шахта «Ленинградская»
А. В. Семенов + 17.542 куб.м 12.980 куб. м 22,8

ГОРНОПРОХОДЧЕСКИЕ БРИГАДЫ
Шахта им. С. М. Кирова л

Г. Р. Михайлов + 1.883 п. м 450 п. м 122,3
Шахта «Ленинградская»
И. И. Марин + 920 п. м 280 п. м 84,4
Шахта № 3
Ю. В. Погорелов + 1.906 п. м , 600 п. м 71,9
Шахта «Ленинградская»
И. Я. Яковлев + 1.528 п. м 575 п. м 62,3
В. А. Орлов + 1.113 п. м 560 п. м 48,8
Шахта № 3 -   ■  - .-

А. П. Севастьянов + 419п.м 270 п. м 32,5
Шахта им. С. М. Кирова
А. П. Семенов + 294 п. м 220 п. м 26,7
Шахта «Ленинградская»
М. П. Антонов + 563 п. м 600 п. м 24,2
Шахта № 3
И. И. Стоние + 140 п. м 270 п. м 22,6

ОТ ВЫСОКОГО КАЧЕСТВА
РАБОТЫ НАМШОГО -

ТРУДА КОЛЛЕКТИВА !

В погрузочно-транепортном управяенин объединения «Ленин-
градсланец|Г в августе лучших результатов в социалистическом

соревновании добился коллектив участка № 2.
НА СНИМКЕ: бригадир монтеров пути этого участка Евгений

Георгиевич Антонов. В управлении о нем отзываются как о хо-

рошем  специалисте и организаторе.

Фото Ю. Терентьева.

УБОРКЕ УРОЖАЯ-УДАРНЫЕ ТЕМПЫ

ИДЕТ СВЕРХПЛАНОВЫЙ СЧЕТ
В прошедшее воскресенье

совхоз «Аврора» выполнил план

продажи зерна государству и

начал его сверхплановый счет.

Вместо 150 тонн, предусмот-

ренных планом, продано 156,8
тонны. Сдача зерна государству

продолжается.

Большая заслуга в этом ус-

пехе агронома-семеновода Э. А.
Эрлих, которая руководила

процессом подготовки зерна и

отвозки его на заготовительный

пункт. Сушку, сортировку,

транспортировку зерна обеспе-
чивали сотрудники шефствую-
щей ленинградской организации

во главе с Н. А. Барашковым.
Образцово в эти ударные

для авро^овцев дни трудились

шоферы совхоза А. А. Сибуль,
А. С. Курочкина, Ф. К. Шилин,
Н. Н. Скобелев, Г. Г. Павлов.
Заботясь о полной сохранности

зерна, оНи обеспечили опера-

тивную его  перевозку.

НАЩ     КОММЕНТАРИЙ
0 Три из восьми передовых

бригад производственного объеди-
нения «Ленинградсланец», обязав-
шихся выполнить план трех лет

десятой пятилетки к первой годов-
щине принятия новой Конституции
СССР, уже перешагнули трехгодо-
вой рубеж,  :

О Наибольшего опережения тру-
дового графика добилась горно-

проходческая бригада Г, Г. Михай-
лова с шахты имени С. М. Кирова.
Она ежемесячно проходила в сред-
нем 450 погонных метров горных

выработок при плане :!8().

Для шахтерских коллективов, ко-

торые взяли обязательство выпол-

нить трехлетку к 7 октября, при-
ближается время подведения ито-
гов. Меньше месяца остается до

знаменательной даты. И уже сего-
дня можно смело сказать, что бу-
дут достигнуты более высокие     в

сравнении с прошлым годом ре-
зультаты. Пример лидеров увлек за

собой многие коллективы, В этом

и есть смысл соревнования: осваи-

вая технику и передовые методы

организации труда, идти вперед,

добиваться большего. В счет 1979
года трудятся сегодня горнопро-

ходческие бригады Г. Г. Михайло-
ва с шахты имени С, М. Кирова,
И. И. Марина и И. Я. Яковлева с
шахты «Ленинградская». Лучших
показателей ' в: августе достигли

коллективы, возглавляемые В, Г.
Панченко — 674 тонны сверх-
планового сланца и А. Ф. Ни-
кулиным — 668 тонн с шахты

имени С. М. Кирову, Е. П, Ива-
новым — 620 кубометров горной
массы с шахты «Ленинградская» и
Н. 3. Хатунцевым — 1 .959 кубо-
метров с шахты № 3.

Среди горнопроходческих бригад
отличились проходчики   М. П. Ан-

тонова — «плюс» 78 погонных
метров горных выработок с шахты

«Ленинградская», А, П. Севастья-
нова — 33 метра и И. И. Стониса
— 27 метров с шахты № 3.

Повышает действенность сорев-

нования обеспечение его гласно-

сти. Партийные и профсоюзные

организации шахт проявляют об
этом большую заботу. Чтобы каж-
дый член коллектива знал, как
работало предприятие, участки,

бригады в течение прошлых суток,

текущего месяца, как идут дела
у соседа, у соперников по сорев-
нованию, ведется точный учет вы-

полнения плана и обязательств, о
победителях сообщают «молнии»,

Такая гласность соревнования
способствует успешному выполне-
нию намеченного.

Труд передовиков — в центре

внимания     коллектива.     Бригада:

Г. Г. Михайлова была еще в шах-

те, а наверху уже знали, что в эту

смену коллектив перешагнул трех-

летний рубеж. Торжественно, с

цветами и поздравлениями встре-

тили звено из лавы, Все это не-

сомненно поднимает трудовой эн-

тузиазм горняков.

Лидеры соревнования прокла-

дывают дорогу к еще большему
увеличению производительности

труда, дальнейшему повышению

эффективности производства. На
них равняются, с них берут при-
мер другие коллективы. И надо

думать, что лучшие шахтерские
бригады сумеют доказать, что им

по плечу решать самые сложные

задачи, что их не ■' зря называют

правофланговыми в социалистиче-
ском соревновании за достойную
встречу первой годовщины нового
Основного Закона страны;

соответствующие     постановле-
ния.

ОТЧЕТЫ

И ВЫБОРЫ
В партгруппах, в цеховых

партийных организациях Чв ос-

новном заканчивается проведе-
ние отчетно-выборных собра-
ний. Эта кампания переходит в
свою высшую, завершающую

стадию — к анализу деятель-

ности партийных бюро, коми-
тетов, к выработке программы

действий первичных организа-

ций предприятий. Такие собра-
ния состоялись на предприятии

«Тепловая сеть», где секрета-
рем парторганизации уже не

впервые избирается Л. М. Ни-
китина, в механизированном
лесхозе (секретарем избран
М. Г. Веремейчик) и некоторых

других.

В сентябре пройдут отчеты и

выборы в целом ряДе первич-

ных парторганизаций.

НА КОНТРОЛЕ —
АТЕИСТИЧЕСКАЯ

РАБОТА
Партийный комитет произ-

водственного объединения «Ле-
нинградсланец» обсудил дея-
тельность партийных организа-

ций по ведению атеистической
пропаганды, разъяснению тру-

дящимся антинародной сущно-

сти религии. Заслушаны отче-

ты председателя совета по

атеистической пропаганде, соз-
данного при парткоме, Г. В.
Романовой, секретарей партор-

ганизаций шахт «Ленинград-
ская», имени С. М. Кирова,
№ 3 — Н. А. Ерунова, Н. А.
Ильина, В. А. Алексеева, ре-
монтно - строительного управ-

ления — В. Г. Варенье.
Выступили члены комиссии,

готовившей вопрос на заседа-

ние парткома. Они детально
проанализировали атеистиче-

скую работу в коллективах. В
пример приводилась работа в

военизированном         горноспа-
сательном отряде, которую воз-
главил  В.   Г. Логинов.

Принятое постановление на-
правлено на устранение недо-

статков, на дальнейшее совер-
шенствование атеистической
пропаганды. В работе парткома

участвовала заведующая отде-
лом пропаганды и агитации ГК
КПСС   Н.  Н; Алексеенко.

К ЗАНЯТИЯМ

ГОТОВЫ
В партийной организации

производственного объедине-
ния грузового автотранспорта
подготовились к началу учебно-
го года в системе политическо-
го просвещения. На заседании
партбюро утверждены составы
двух политшкол (среднего зве-
на обучения), пропагандисты.

Руководителями школ утверж-

дены в филиале — инженер
по спецработе В. Я. Иванов,
в головном предприятии— стар-

ший ревизор В. А. Шарыпин.
Их дублеры — начальник фи-
лиала объединения П. А. Его-
ров и инженер-технолог М. И.
Тимофеев.

ОБ УСЛОВИЯХ

ТРУДА

ШАХТЕРОВ
«О работе администрации и

шахтного комитета профсоюза
по улучшению состояния тех-
ники безопасности и промыш-

ленной санитарии и задачи пар-
тийной организации по обеспе-
чению безопасных условий тру-
да» — с такой повесткой дня
прошло открытое партийное со-
брание на шахте «Ленинград-
ская». С докладом по этому

вопросу выступил заместитель
главного инженера шахты Б. Д.
Карасев.

На собрании выступили пред-
седатель шахткома А. П. Ми-
шин, электрослесарь С. И. Сле-
пухин, стволовой участка шахт-
ного транспорта, секретарь це-
ховой партийной организации

Д. К. Паннатос, главный ин-
женер объединения «Ленин-
градсланец» Г. Б. Фрайм4н, ин-
спектор районной государствен-
но-технической инспекции В. И.
Вытнов, начальник смены В, А.
Рудницкий и. другие-
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БЕРЕГУТ
МЕТАЛЛ
МИНСК. Всего на несколь-

ко миллиметров уменьшили

толщину стенок тумб и ста-
нины нового протяжного аг-
регата минские станкостро-
ители, а «похудел» он сразу
на четыреста килограммов.
Однако все технические ха-
рактеристики станка оста-
лись в пределах ГОСТа. Се-
рийный выпуск таких агрега-
тов начался на станкострои-
тельном заводе имени Ки-
рова.

Сейчас на предприятии
осваивается выпуск 14 мо-
делей станков облегченной
конструкции.

МОДЕРНИЗИРОВАННЫЕ
ШАГАЮЩИЕ
КРАМАТОРСК (Донецкая

область). Почти вдвое уве-
личен моторесурс модерни-
зированных шагающих эк-
скаваторов «ЭШ-10-70А». Их
серийный выпуск начат в
объединении «Новокрама-
торский машиностроитель-

ный завод». Главные потре-
бители этой продукции —

горняки Сибири и Дальнего
Востока. Если раньше такие

агрегаты могли работать
при температурах не ниже
30 градусов, то теперь им
не. страшны и сорокаградус-
ные   морозы.

а

СИБИРСКИЙ
АЛЮМИНИИ
ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ.

Коллектив Братского алю-

- миниевого завода многое

делает для улучшения ка-

чества «крылатого» металла

и увеличения его производ-

ства за счет эффективного
использования существую-
щих мощностей. На заводе

более девяноста процентов
всей продукции выпускается

с государственным Знаком
качества, здесь впервые ос-

воено литье крупногабарит-
ных слитков. Предприятие
ведет реконструкцию кор-

пусов электролиза, которая
позволит сократить число

занятых на производстве и

улучшить условия труда ра-

бочих.
НА ВЕРХНЕМ СНИМКЕ

слева: бригадир электро-

лизников, наставник моло-

дых металлургов В. Ф. Се-
лянкин. Недавно почетный
металлург страны награж-

ден орденом Ленина.
НА НИЖНЕМ СНИМКЕ:

здесь живут металлурги

Братска.
Фотохроника ТАСС

В ДНИ работы июльского

(1978 г.) Пленума ЦК КПСС
в Сланцевском производственном

объединении грузового автотранс-

порта под руководством специаль-

но созданного штаба шла усилен-

ная подготовка к отправке авто-

колонны в Оренбургскую область.
Забота партии и правительства

о дальнейшем развитии сельского
хозяйства страны еще большим со-

держанием наполнила этот ответ-

ственный подготовитель-

ный период. Сланцевские
водители итоги Пленума
ЦК КПСС, речь на нем

Леонида Ильича Бреж-
нева восприняли как

приказ, как программу

действий. На рабочих со-

браниях,; проведенных в

объединении, повсемест-

но были приняты повышенные

социалистические обязательства
на период уборки урожая. А
25 июля колонна автомашин,
которую вели лучшие шофе-
ры объединения, уже отправилась

в длинный путь, на ударный уча-

сток работы, каким считается зер-

нопроизводство.
На предприятии осталось обра-

щение, текст которого помещен

рядом , с пунктами социалистиче-

ского обязательства отъезжающей
группы: «Уезжая на уборку уро-

жая — 1978, полны решимости по-

мочь сельским труженикам в сжа-

тые сроки и без потерь провести

уборку урожая... Мы просим во-

дительский состав объединения
оставшимся количеством автомоби-
лей полностью обеспечить пере-
возки обслуживаемой клиентуры,

что и будет нашим общим вкла-

дом в успешное выполнение со-

циалистических  обязательств».
С 1 августа Ленинградская свод-

ная колонна водителей Лужского
и Сланцевского районов включи-

лась в борьбу за сохранность уро-

жая на полях Оренбуржья. 23 на-

ших водителя работают в колхо-
зе «Россия» Тонкого района. Эту
группу возглавляет представитель

Лужского района В. ЙГ Станько.
Здесь сланцевчане Н. А. Андриюк,
Б. И. Михайлов, В. И. Кунташов,
В. П. Кригуль, В. С. Дроздов —

водители объединения грузового

автотранспорта, а также комсомо-
лец А. В. Мурашов с цементного

завода показывают образцы труда

и   дисциплины.    На их машинах

Первым покинул стоянку авто-

мобиль комсорга Владимира Кри-
гуля. Накануне Владимир полу-

чил задание на все комсомольское

звено: на четырех машинах пере-

везти за смену 75 тонн зерна...
,До позднего вечера продолжа-

лась трудовая вахта водителей-
ленинградцев. ...Что у них полу-

чилось с рекордом?
— Сегодня поработали особенно

хорошо, задание выполнено на 210
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развеваются Красные вымпелы.

Отдельно надо сказать о комсо-

мольце В. П. Кригуле. С помощью

начальника колонны В. Н. Гажу-
лы Владимир создал комсомоль-
ско-молодежное звено: ребята ра-

ботают не покладая рук. Не бы-
ло случая, чтобы по их вине были
простои. О том, как работает сам

Владимир, рассказывает секретарь
партбюро объединения В. И. Ил-
ларионов, который недавно воз-

вратился в Сланцы из Оренбург-
ской области: «Уже 25 августа на

кабине автомашины Кригуля бы-
ло нарисовано 5 звездочек, по

звездочке за каждую перевезен-

ную тысячу пудов зерна». А вот

что об этом пишет Тоцкая район-
ная газета «Авангард»:

«В колхозе «Россия» начинался

обычный день уборочной страды.

И все же для Щоферов-комсо-
мольцев Владимира Кригуля,
Александра Мурашова, Валерия
Опарина и Олега Дуднина это

был не совсем обычный день. Они
решили идти на взятие рекорда,

чтобы потом сделать достижение
нормой   каждого  дня.

процентов, — первой похвалила

парней весовщица на току. — Вме-
сто 75 тонн зерна перевезли около

160 тонн».

В другом колхозе «Маяк» во

главе группы ленинградских авто-
мобилистов стоит В. А. Лупышев
— член партбюро Сланцевского
объединения грузового автотранс-

порта, член ГК КПСС. Василий-
Алексеевич не первый раз в такой
трудовой командировке, имеет

большой опыт бригадирства и

умеет организовать труд свой и

других, сплотить, сдружить кол-

лектив. Поэтому в его группе, не-

смотря ни на что, не падает ритм
работы. Яркий пример тому: двое

лужских. водителей присланы для

работы на одной машине — в две
смены. Но с В. В. Богдановым
случилось несчастье, был травми-

рован. И его напарник В. С. Вы-
чихни взял на себя выполнение

двойного плана — за себя и за

товарища. Здесь трудится и слан-

цевчанин Г. А. Сосна. В его ма-
шине произошла непоправимая в

тех условиях поломка.' И он са-
дится за руль колхозной машины.

Г. А. Сосна не мог в такое время

сидеть сложа руки. Это и есть го-

сударственный подход. Такое от-

ношение к делу — лучший ответ

на решения Пленума ЦК КПСС
«О дальнейшем развитии сельско-

го хозяйства СССР».
Стараются выполнить наказ

своих посланцев и здесь, в объеди-
нении грузового автотранспорта.
Погодные условия не дают полно

использовать возможности. Но ка-

ждая просьба сельчан
находит живой отклик у

работников автохозяй-
ства.

Особое внимание уде-

ляется выполнению зая-

вок на сельхозработы.
Постоянно в совхозе «Ро-
дина» работают 14 ав-

томашин, здесь отлично

трудятся водители Л. Ф. Мос-
калева, коммунист Н. В. Ти-
мофеев; в «Старопольском» — 10,
ведущие в социалистическом со-

ревновании — водители М. К. Ку-
тилов, Е. У. Зуенков; в совхозы

«Сокол» и «Партизан» Лужского
района направлено соответственно

2 и 6 машин, В прошедшие суб-
боту и воскресенье. удовлетворена
заявка на транспорт совхоза «Го-
монтово» Волосовского района.
Изыскивается всякая возможность

помощи бригаде Монастырек сов-

хоза «Родина» людьми в копке и

переборке картофеля. Такое учаг-

стие делом было и ' на заготовке

сена. Пока что сельчане не в пре-

тензии         к         транспортникам

СПОГАТ. Но, как говорит секре-
тарь партбюро В. И. Илларионов,
ответственность за дела в сель-
скохозяйственном производстве

партийная^организация с себя не

снимает, задачи, которые предсто-

ит решить, большие: целую про-

грамму действий предлагает по-

становление июльского (1978 г.)--
Пленума ЦК КПСС.

О. СВЕТЛОВА.

^

Двадцать четвертый линейный
участок Сланцевского цеха связи
считается по праву одним из луч-

ших в Кингисеппском эксплуата-

ционно-техническом узле связи.

Возглавляет его коммунист Васи-
лий Михайлович Гусев.

Около 30 лет трудится он в орга-

нах связи. После окончания ремес-

ленного училища в 1949 году ра-
ботал линейным надсмотрщиком.

Затем старшим техником и стар-

шим электромехаником. Уже в те

годы его характеризовало вдумчи-

вое отношение к работе, умение
правильно распределить свое рабо-
чее время. Но особенно проявились

его организаторские способности
после назначения Василия Михай-
ловича в 1963 году начальником
участка. За эти годы он сумел соз-

дать коллектив, работающий в еди-

ном ритме и нацеленный на выпол-

нение главной задачи —обеспечение
бесперебойной и качественной ра-

боты средств связи. И добился он

этого, в основном, за счет четкой
организации труда.

Интересно строит В. М. Гусев
свою работу. Тщательно накануне

планирует ее на очередной день, а
утром уточняет и в зависимости от

качества работы средств связи и
характера повреждений линий
вносит коррективы.

Хозяйство 24-го - участка боль-
шое. Одних только проводов воз-

душных линий в общей сложности
около полутора тысяч километров,

8 автоматических телефонных
станций, 33 километра кабеля, мно-

го и другого оборудования. И, как

говорит Василий Михайлович,
«везде нужен глаз да глаз». Все
должно работать четко и отлажен-

но. Вовремя должны быть произ-
ведены профилактические, текущие

и капитальные ремонты. Иногда
бывают и непредвиденные ситуа-

ции: то опору сбили, то провод
оборвали, другие аварийные ситуа-

РАССКАЗЫ   О КОММУНИСТАХ

НАЧАЛЬНИК УЧАСТКА
ции. В этих случаях приходится

быстро перестраивать свою работу
и прилагать усилия к максимально

быстрому устранению поврежде-

ний, не считаясь со своим личным

временем. Многое тут зависит от

распорядительности руководителя.

В. М. Гусев много внимания уде-

ляет воспитанию высококвалифи-
цированных специалистов. При
этом он действует не только сло-

вом, но и личным примером. Ведь
за плечами богатый практический
опыт работы, и это снискало ему

уважение и авторитет среди своих

подчиненных. И каждый день, как

бы ни был он загружен, выкроит

время для душевного разговора с

людьми.

На этом участке большое вни-

мание уделяется передовым прие-
мам и методам работы, рационали-

заторской работе. Как-то в экс-

плуатационно-техническом узле

связи проводились профессиональ-
ные соревнования среди линейных
электромонтеров сельских участ-
ков. Все обратили внимание, что

на 24-м участке быстрее произво-

дятся операции по оснащению опор.
Выяснилось, что электромонтеры

участка изменили конфигурацию
ряда инструментов (в частности,

бурава) и тем самым облегчили
свой труд и вместе с тем повыси-
ли его производительность. Один
из монтеров недавно демонстриро-

вал нож (секач) , изготовленный на

участке для расчистки просек. Вро-
де бы сделан и просто, а намного

облегчает труд, ускоряет процесс

работы.
Гусев поддерживает любую ини-

циативу работников, направленную
на совершенствование организации

труда. Много внимания уделяет

совмещению работниками участка

профессий и взаимозаменяемости.

Здесь в необходимых случаях

электромеханик или станционный
электромонтер может устранить

абонентское повреждение, а линей-
ный электромонтер обслужит от-

дельные узлы станции, хотя в их
прямые обязанности это и не вхо-

дит. Как-то станционный монтер

участка А. А. Борисов, обменива-
ясь опытом работы, говорил: «В
радиусе 1,5 километра вокруг по-
селка Гостицы все повреждения и

работы по заявкам я выполняю
сам, т. к. считают, что нет смысла

из города Сланцы ехать в Гостицы
линейному электромонтеру, когда

здесь на месте, без ущерба для

станции, я могу сделать ту или
иную работу. Также я ремонтирую

телефонные аппараты. Все это не

мешает мне выполнять    основные

задачи, стоящие перед участком».

В этом большая заслуга началь-

ника участка В. М. Гусева.
24-й участок выделяется среди

других участков тем, что здесь пра-
вильно организован труд, крепкий
сплоченный коллектив, высокая

техническая подготовка работни-
ков и хорошая дисциплина. Уча-
сток неоднократно завоевывал

призовые места в социалистиче-
ском соревновании. И в этом тоже

заслуга коммуниста В. М. Гусева.
Василий Михайлович постоянно

находится в гуще общественной
жизни. Несмотря на большую за-

груженность, ранее возглавлял

партийную организацию Сланцев-
ского узла связи, а ныне является

председателем группы народного
контроля. За добросовестный труд

и активное участие в обществен-
ной жизни В. М. Гусев имеет 57
поощрений. Это красноречивее лю-

бых слов говорит о коммунистиче-

ском отношении к делу руководи-

теля коммуниста В. М. Гусева.
М. КАМЕНЕЦКИИ,

инженер эксплуатационно-тех-

нического узла связи.

ъ

ПАРТИЙНАЯ ШИЗНЬ: право на контроль

ЗА  УПУЩЕНИЯ-ВЗЫСКЛНИЯ
6 сентября на заседании пар-

тийного комитета строительно-

го треста № 63 обсуждался
вопрос «О работе руководства

строительных управлений и

субподрядных организаций по

окончанию недоделок на сда-

точных объектах 1978 года». По
нему было принято постановле-

ние, в котором указаны сроки

по устранению недоделок на

строительстве школы № 10' и
средней школы в деревне Вы-
скатка.

13 сентября партийный ко-

митет вновь вернулся к этому

вопросу. Заслушав информации
начальника СУ-322 И. .М.
Алырчикова, главного инжене-

ра ПМ'К-102 Н. А. Ефимова,
начальников и других предста-

■ вителей субподрядных органи-

заций о выполнении ими по-

становления предыдущего за-

седания, члены парткома отме-

тили, что определенная- работа
на сдаточных объектах за ми-

нувшую неделю проделана.

Уложились в сроки, определен-

ные   партийным   комитетом,   и

выполнили все работы коллек-

тивы Северо-Западного СМУ
треста «Севзапметаллургмон-
таж», ЛМУ-1 и ЛУМПРа.

Но наряду с этим по-преж-
нему имеются отставания от
графика производства работ.

Партийное бюро за срыв

сроков окончания всех сантех-

нических работ до 15 сентября
предупредило начальника уча-
стка ,УСТР-73 треста № 42
В. Н. Курчанова. За слабый
контроль и отсутствие четкой
координации работ субподряд-
ных организаций главному ин-

женеру ПМК-102 Н. А. Ефи-
мову и начальнику СУ-322
И. М. Алырчикову объявлено
по выговору без занесения в
учетную карточку. Рекомендо-
вано секретарям партийных
организаций СУ-322 Н. И. Пер-
минову и ПМК-102 С. Г. Тю-
рину на партийных собраниях
или заседаниях партбюро рас-
смотреть вопросы невыполне-

ния отдельными инженерно-

техническими работниками сво-
их должностных обязанностей.

т
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—  Клад, что ли, ищете? — по-

смеиваясь спрашивали нас.

Мы старательно перекапывали

участки размером два на два мет-

ра: анализировали качество убор-
ки картофеля в совхозе «Родина».
На каждом поле полагается сде-

лать три пробы: по ним делаются

выводы о том, насколько хорошо

(или насколько плохо) убран кар-

тофель. Разумеется, все это в при-

сутствии бригадира или его заме-

стителя. Увы, картина получилась

нерадостная. Вдвоем, конечно,

много не успеть, и в этот день мы

побывали только в четырех брига-
дах. Попкова Гора была послед-

ней. Работавшие на поле студенты
кораблестроительного института
встретили нас бодрым рапортом:

—  Все в порядке! Машины есть,

ящики есть.

—  Очень хорошо, -*- ответили

мы. — Посмотрим сейчас, есть ли

картофель там, где не должно

быть.
Тщательно собрали картофель с

поверхности первого контрольного

участка. Тысяча триста граммов.

В земле здесь было оставлено ты-

сяча семьсот. На втором участке

похуже — соответственно полтора
и два килограмма.

Студенты сначала посмеивались,

потом, когда увидели, что дело

серьезное, начали вроде бы оправ-

дываться, хотя их, в общем-то, ни-

кто не обвинял.
—  Вы лопатой роете, а мы ру-

ТРЕБОВАНИЕ   ДНЯ-КАЧЕСТВО

КАРТОШКА В ЗЕМЛЕ
ками. Это копалка в земле остави-

ла, мы тут не при чем.

Правильно. И почвы трудные. И
копалка — не идеал уборочной
техники. А все же... Но если бы
^езде дело обстояло так, как

здесь. Хотя бы так, как здесь, а

ведь потеря около 4 тонн на гек-

таре тоже, конечно, не маленькая'.

Но вот мы перешли на, участок

этого же поля, где работали уча-

щиеся Сланцевского индустриаль-

ного техникума. Количество остав-

ленного картофеля возросло ровно

вдвое: 6 килограммов с площадки

в 4 квадратных метра. Вот где

сказывается отношение к работе.
Нам попадались брошенные, а то

и вовсе не выкопанные борозды. В
земле мы находили целые гнезда

картофеля.   - -

— Так культивации еще не бы-
ло, — пытались  возразить нам.

Не было. Но мы проверяли и те

поля, где ее уже провели.

В бригаде 'Савнновщина, напри-

мер, на участке поля после куль-

тивации мы собрали с поверхно-

сти 3 килограмма картофеля, а из

земли — 5 килограммов. Привести
бы   сегодня    тех,     кто «убирал»

здесь урожай и посмотреть бы им

в глаза!
В среднем в Савиновщине поте-

ри составляют 4,3 тонны на гек-

тар.

Примерно такая же картина и

на поле в бригаде Вороново. Здесь
работали учащиеся Сланцевского
СГПТУ № 215. Но поля-то ведь

не по одному гектару! 48 потерян-

ных трнн в Попковой Горе (поле
за маяком) , 43 тонны в Савинов-
щине, 64 тонны в Воронове, 265,5
тонны в бригаде Монастырек —та-

кие цифры получаются с учетом

размеров  проверенных  площадей.
В Монастырьке положение было

самым тяжелым. Громадное поле

в 50 гектаров после дождя, вы-

мывшего картофель на поверх-

ность,- выглядело некопаным. А
сколько еще оставалость в земле!
Да, почвы здесь глинистые. Да,
поле полузатоплено, технике. не

пройти, значительную часть его

пришлось убирать вилами. Да, ра-

ботать очень тяжело. Все так. Но
картофель-то остается. Погоду, к

сожалению, еще не научились де-

лать по заказу. Принимать ее при-

ходится такой, какая она есть, ни-

куда не денешься. И в самых

трудных условиях работать мож-

но. Нужно.
В этот день мы видели разных

людей, работавших на совхозных

полях. Надо честно признать, у

молодежи, в студенческих отрядах
дела идут лучше, хотя, конечно, и

не так хорошо, как хотелось бы.
Но те люди, с которыми мы встре-

чались, ворчавшие решительно по
любому поводу, наверное, совсем

не так копают картошку на соб-
ственных огородах.

— Ха, — скажут нам. — Разве
можно сравнивать? Одно дело до-
ма, другое — в совхозе.

А почему другое? Почему так

не по-хозяйски относимся мы к на-

родному богатству? К своему бо-
гатству. Часто ли мы даем себе
труд задуматься о таких простых

и таких важных вещах?
Когда в старину люди закапы-

вали в землю клады, они всегда

были уверены, что рано или позд-.
но достанут их обратно. Пусть не

сами. Дети, внуки или правнуки.

Горшок с монетами мог проле-

жать веками. Тонны гибнущего
картофеля, которые остаются сей-
час на полях, много ценнее. И они

не могут лежать сто лет. Они про-
сто сгнцют в земле, если их не

спасти.
К.АНТОНОВА,

инспектор по закупкам и ка-
честву сельхозпродуктов,,

С. ЗАХАРОВА.

ГОРИЗОНТЫ    КУЛЬТУРЫ

ТВО С ТЕАТРОМ
Приезд Ленинградского детско-

го театра был большим праздни-

ком для сланцевской детворы. Во
Дворце культуры завода «Слан-
цы» труппа лод руководством

М. А. Царева открыла свой новый
театральный сезон.

Каждое выступление — это

■большой нелегкий труд актеров.

Ведь детский театр — это еще и

педагог. Дети чутко воспринима-

ют ненавязчивый образный совет

актера как старшего товарища,

чувствительны к малейшей фаль-
ши. А это ко многому обязывает
коллектив театра. .

Воспитание искусством — основ-

ное назначение театра. Поэтому
первую цель, которую преследова-

ла наша труппа, — пробудить чув-

ство прекрасного, играющего

большую роль в формировании
характера ребенка. И если это

удается, то -можно считать, что

зерно посажено в благодатную
почву. Думается, удалось это ак-

терам и при знакомстве со слан-

цевский юным зрителем. Судя по

откликам, которые поступили в

адрес труппы в книге отзывов и

предложений, дети очень тонко,

как нам и хотелось, восприняли
спектакли. Очень приятно было
для нас и то, что школа № 1 и

школа-интернат организовали кол-

лективное   посещение постановок.

Те, кто побывал на спектаклях
«Аленький цветочек», «Волшебник
Изумрудного города», надолго за-

помнят - полюбившихся актеров

Г. Гегузина, который играл роли

Железного Дровосека и купца,

Р. Васильеву (Элли), М. Журав-
леву (Аленушка), Н. Петрову
(Страшила), В. Шагина (его пер-

сонажи — Чудище и Трусливый
Лев), С. Тетерина, которому до-

сталась роль Бабы-Яги, Н. Зыря-
нова, в роли Черного человека.

О самом коллективе шел рас-

сказ на встрече актеров с участни-

ками детской художественной са-

модеятельности Дома культуры

горняков, которая состоялась пос-

ле очередного выступления.

Вопросов было много: и почему

ие показали Тотошку в «Волшеб-
нике Изумрудного города», трудно

ли играть Бабу-Ягу, нравятся ли
актерам отрицательные роли, и
если нравятся, то почему, чем от-

личается искусство театра от ис-

кусства   кино  н так далее.

Актеры охотно отвечали на" ка-

ждый вопрос. Например, ребята
узнали, что у режиссера М. А. Ца-
рева путь_к театру начинался в

художественной самодеятельности,
у Р. В.  Васильевой  — тоже.

Вопрос о том, трудно ли играть

отрицательную роль, конечно, был
адресован С. А. Тетсрнну. Сергей
Александрович очень доходчиво

объяснил, что для него очень важ-

но вызвать у зрителя желание бо-
роться с людьми, которыми завла 1

дели злость, косность, стяжатель-

ство и так далее, поэтому чем

больше его Баба-Яга неприятна

детям, тем больше доволен он

своей игрой.
Интересный вопрос достался и

Г. П. Гегузину: каким образом
создается характер  иа сцене.

— Прежде всего надо поставить

себя в те, обстоятельства, в кото-

рые поставлен герой пьесы, найти '
характер в поступках, а затем уже
с помощью актерского мастерства
создать образ на сцене, — так на-

чал свой рассказ- Григорий Пав-
лович.

Но, пожалуй, на большее коли-

чество вопросов отвечал М. А.
Царев. Благодаря ему ребята
глубже взглянули на мир теат-

рального искусства, узнали, над

чем работает театр.
Для подростков, например, кро-

ме «театральных масок», которые
дают представление ребятам о те-

атре, коллектив будет ставить

спектакль «Встать! Суд идет!» по
материалам очерков, опубликован-
ных в «Литературной газете». В
ближайшее время театр осущест-

вит постановку по пьесе В. Тка-
ченко «Черный камень» и инсце-

нировку на стихи К, Чуковского
и С. Маршака  «Бяка-Закаляка».

Актеры рассказали об интерес-

ных впечатлениях, полученных от
поездок по Белоруссии, Украине,
Кавказу и республикам Закав-
казья, Прибалтике, городам Цент-
ральной России. Таковы адреса
выступлений коллектива. Актеры
пообещали еще раз встретиться с
ребятами в городе, который оста-

вил у них приятные воспоминания.
В. ЕЖОВ,

машинист   сцены    Ленинград-
.  ского областного детского те-

атра.

ПО  СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

„ПОЧЕМУ   МОЛЧИТ   РАДИО"
На эту заметку, опубликован-

ную в № 179 газеты за 9 сентября
ответил начальник тридцатого го-

родского линейно-технического
участка С. И. Черненко. Он пишет,

что перебои в работе радиотран-

сляционной сети по улице Дерево-

обделочников действительно были
из-за повреждения подземного ка-
беля, питающего лиНпю радиофи-
кации данного направления. Нейс- ,

правность эта устранена. В доме

№ 27 радиоточка работает нор-

мально,

Много замечательных людей
трудится на старейшей в нашем

городе шахте имени С. М. Ки-
рова. Их опыт работы достоин

распространения среди шахте-

ров и особенно молодежи. А
нравственные черты, вырабо-
танные в процессе трудовой
деятельности, служат примером
для всех. Поэтому почетный
долг профсоюзного культурно-

го учреждения —формами куль-

турно-массовой работы сделать

их опыт достоянием многих,

воспитывать иа достойных при-

мерах высокие моральные ка-

чества у человека. Этому слу-

I жат вечера под названием «Че-
ловек трудом славен».

На днях в Доме культуры

прошел первый в открывшемся
новом концертном сезоне та-

кой тематический вечер, на ко-
тором чествовали передовиков

социалистического соревнова-

ния шахты. Нарядные пришли

трудящиеся шахты в Дом куль-

туры горняков. Их празднич-

ному настроению способствова-
ла обстановка, сама программа
вечера.

Вечер начался стихами о

шахтерском труде. Ведущая
заведующая культурно-массо-

вым сектором Т. И. Пюссё при-

гласила ■: старейших рабочих, ''
передовиков социалистического

соревнования занять почетные

места 'на празднично офорй-
ленной сцене.

Этот вечер был посвящен ра-

бочим важного производствен-

ного звена на шахте — участ-

ка внутришахтного транспорта.

Поэтому первое слово предо-

ставили начальнику участка

Ю. Л. Малахову. Он расска-

зал о работе коллектива, кото-

рый полон решимости с честью

завершить производственный
план третьего года десятой пя-

тилетки.

Затем вечер продолжили рас-

сказами о лучших из лучших
производственниках. 22 года ра-

ботает на шахте В. А. Иванов.
За это время он овладел мно-
гими, шахтерскими профессия-
ми: проходчика, бурильщика,
машиниста врубовой машины
и электровоза. Свой богатый
профессиональный опыт Вик-
тор Александрович передает
молодым рабочим.

Интересен был рассказ о -

Г. И. Чиркове. Начал он свою

трудовую деятельность на уча-

стке с 1956 года в качестве

терриконщика. Вникая, разби-
раясь во всех тонкостях рабо-
ты, он в совершенстве овладел

знаниями и стал диспетчером
участка.

Вместе с Гурием Ивановичем [
в том же" году пришел на уча-

сток Е. С. Сергеев. От чистиль-

щика шахтных вагонеток
■ до большого мастера вожде-

ния электровоза — таков тру-
довой путь Евгения Сергееви-
ча.

Л.  И.  Калуга,   с  1956  года

БУДНИ

КЛУБНОЙ РАБОТЫ

„ЧЕЛОВЕК
ТРУДОМ

СЛАВЕН"
работающая в качестве лебед-
чицы терриконннка, машинист

электровоза В. Б. Калинников,
механик участка И. Ф. Сальни-
ков во многом схожи: стремят-
ся к знаниям, овладению смеж-

ными профессиями, чтобы вно-
сить большой вклад в работу
коллектива, небезразлично от-

носятся к тем, кто начинает
свою трудовую деятельность

(а, значит, становятся настав-
никами), участвуют в общест-
венной жизни предприятия. На-
пример, Л. И. Калуга возглав-
ляет культурно-массовую ра-

боту на участке, Е. С. Сергеев
—профгрупорг в смене, а И. Ф.
Сальников избран профгрупор-
гом участка.

Всем им на вечере были вру-
чены подарки, а участники ху-
дожественной самодеятельно-

сти дарили концертные номера.
После торжественной части все
приняли участие в различных
играх,   викторинах,   конкурсах.

Вечер прошел. А какова же
от него отдача? Она не изме-
ряется процентами. Можно су-

дить о чисто психологической
стороне. Приятно было ветера-
нам труда услышать о себе сло-

ва благодарности. Это для них
большой стимул в работе. А
как подействовал вечер на ос-
тальных          присутствующих?
Можно сказать одно. Если он
заставил задуматься каждого

о своем вкладе в общее де-
ло, заложил хорошие мысли и
просто светлую зависть к тем,

кого чествовали, то отдача бу-
дет,                   Ю. ИВАНОВ,

обществ, корр.

КАК ВАС

ОБСЛУЖИВАЮТ?

В   ТЕМНОТЕ
И В ОБИДЕ
Нас замучили отключением

электроэнергии. Отключают в

разное время суток, иногда на

час, а бывает и на несколько

дней.
Особенно плохо жителям ма-

лых деревень, таких как Воро-
нино, Климатино, Малышева
Гора. Теперь, когда в деревне

имеют холодильники, телевизо-

ры, радиоприемники, без элек-

трической энергии хоть кричи

караул,

В чем причина: электроэнер-

гии не хватает, или обслужи-
вающий персонал недобросове-
стно работает? Хотелось бы
получить ответы на эти вопро-

сы. И узнать, когда, наконец,

не будет перебоев?
О. СКВОРЦОВ.

Дер. Великое Село.
ОТ РЕДАКЦИИ. Чтобы по-

лучить ответы на заданные во-

просы, мы позвонили сначала

на Сланцсвскую подстанцию

районных электрических сетей,
куда ие раз обращался автор

письма. К телефону подошла

диспетчер А. И. Гаврилова. Она
сказала: «Причина не в нехват-

ке электроэнергии. Ее доста-.
точно.

Частые отключения в июле,

августе были вызваны другим:

сильно заросла трасса, по ко-

торой проходит электролиния.

Деревья задевали за провода.

В результате отключалась газо-

распределительная подстанция.

Сейчас ведутся работы по
расчистке. Руководит ими ма-

стер участка Г. Б. Филиппов».
Г. Б. Филиппов дал более

подробное разъяснение. «При-
чина отключений электроэнер-

гии, — сказал он, — пе только

в заросшей трассе. Дело еще в

том, что неизвестные люди, по-

просту хулиганы бьют изоля-

торы, портят провода п т. д.

«Визитных карточек», как пра-

вило, не оставляют. Больше
того, испортили трактор, разо-

брали двигатель, без которого

мы как без рук. Топором мно-
го не расчистишь.

На участке нас четверо, на

расчистке трассы редко рабо-
таем все: есть другие дела. Вот
и сегодня двое трудятся по

другому наряду. За месяц пол-
тора километра сделали, а еще

20 осталось. Трактор бы нам,

дело пошло бы быстрее, но в
совхозе отказывают, говорят,

что техника нужнее на других

работах».
Конечно, это хорошо, что

причина выяснена, принимаются

меры по ликвидации недостат-
ков.' Плохо то, что ее долго
выясняли, и все лето люди си-

дели без электрической энергии,
не могли пользоваться бытовы-
ми приборами, телевизорами.

Только после звонков в вы-

шестоящие инстанции была ор-

ганизована проверка, стали

принимать меры по расчистке
трассы. А можно было начать
их намного раньше, не дожи-

даясь жалоб.
К сожалению, главный воп-

рос; когда же будут беспере-
бойно получать электроэнергию

жители перечисленных в письме

деревень? — остался без отве-
та.

И. АНДРЕЕВА.

СПРАШИВАЛИ?

ОТВЕЧАЕМ

ШУМА БУДЕТ
МЕНЬШЕ

По соседству с домом М 1/12
на улице Баранова размещает-
ся автобусная станция. Сосед-
ство, прямо скажем, не из при-
ятных, так как много шума от

многочисленного транспорта, от
того, что водители не выклю-
чают во время стоянки двигате-
ли. Будет ли автостанция пе-

реведена в другое место?

(Из письма Г. Румянцевой).

Вопрос о сносе автостанции

решается, но строительство за-

тягивается. Поэтому в настоя-

щий момент закрыть автостан-
цию администрация не может.

Из-за малогабаритности пло-

щадки за станцией все автобу-
сы в период стоянки не поме-
щаются. Приходится ставить их
на проезжей части улицы. С
водителями автобусов прове-
дена разъяснительная работа о

том, чтобы они глушили двига-

тели во время стоянки, тем са-
мым создавая нормальные ус-

ловия для жителей ближайших
домов.

В. ВАСЮНЬКИН,
зам. начальника пассажир-

ского автопредприятия по
эксплуатации.                        ч



Научные и производственные

коллективы Народной Респуб-
лики Болгарии активно участ-
вуют в реализации программы

«Интеркосмос». Они сотрудни-
чают в разработке и создании
различных научных приборов и

бортовых устройств, предна-
значенных для спутников си-
стемы «Интеркосмос», геофи-
зических ракет «Вертикаль», а
также космических аппаратов,

запускаемых в СССР по нацио-
нальной программе.

НА СНИМКЕ: научный со-

трудник центральной лаборато-
рии космических исследований
Болгарской академии наук Та-
ня Иванова.

Фото БТА— ТАСС

• Шведы действительно гораздо
больше знают об американских

исследованиях космоса, чем о том,

что делается в , этом направлении

в СССР. Между тем именно Со-
ветский Союз является самым

крупным партнером Швеции по

двустороннему сотрудничеству в

космических исследованиях.

Сотрудничество советских и

шведских инженеров и ученых

в этой области началось в 1972
году. Новым шагом в развитии

взаимовыгодных научных связей
стал советско-шведский меморан-

дум о продолжении сотрудничест-

ва двух стран в области исследо-

ОРБИТЫ КОСМИЧЕСКОГО
СОТРУДНИЧЕСТВА

Н о р р е о-

понденты

ТАСС и АПН

сообщают...

«Луноход» вздрогнул и тронул-

ся с места, подминая сетчатыми
колесами грунт. В двух метрах от

него на «лунной» почве застыла

автоматическая станция «Луна-
16». А где-то в вышине парят
«Союз-4» и «Союз-5». Такое мож-

но увидеть в огромном шатре

технического музея в Стокгольме,
где открыта одна из крупнейших
советских космических выставок,
когда-либо демонстрировавшихся

за  предедами   Советского  Союза.
Школьники, рабочие, инженеры,

предприниматели — все, с кем

мне довелось беседовать, говори-

ли о большом интересе, который у

них вызвала советская космиче-,

екая техника. Инженер Свей Ха-
лиунд, например, прервал на Не-
делю свой отпуск в Южной Шве-
ции и приехал в Стокгольм, чтобы
побывать (На выставке. Рабочий
Арне Лунден после просмотра экс-

позиции в техническом музее на-
чал читать брошюры о советских

космических исследованиях. «Мне
захотелось узнать побольше о Со-
ветском Союзе, — сказал он. —

Ведь мы Не так уж хорошо осве-

домлены о вашей стране».

вания космического пространства,

подписанный в сентябре 1977 года.

Важным этапом советско-швед-

ского сотрудничества в космосе

стал совместный эксперимент по

изучению ультрафиолетового и

рентгеновского излучения солнца.

Был использован шведский спек-

трометр, выведенный на околозем-
ную орбиту советским спутником

«Интеркосмос- 16» в июле 1976 го-

да. В создании этого прибора уча-

ствовали три шведских предприя-
тия, отличающихся передовой
технологией — «Сааб-Скания»,
«Юнгнер инструмент» и шведская

корпорация космических исследо-
ваний. В течение многих месяцев
с борта спутника на землю посту-
пали данные измерений, которые
детально анализируют шведские и

советские ученые.
— Во время полета «Интеркос-

моса- 16» впервые в истории сол-
нечных наблюдений измерялась

степень поляризации резонансных

линий ультрафиолетового спектра
излучения солнца, — рассказывает

один из участников совместного
эксперимента доцент Лундского
университета Дайнис Дравинг. —

Данные этих измерений представ-
ляют большую научную ценность

для понимания природы процес-

сов, происходящих в относительно

тонком слое солнечной атмосферы,
переходном от хромосферы к ко-

роне. Проводить такие наблюде-
ния с поверхности земли невоз-

можно, так как земная атмосфера
непроницаема для ультрафиолето-
вых лучей'. Поэтому мы с большим
удовлетворением отмечаем тот

факт, что на борту «Интеркосмо-
са- 16» было выделено место для

шведского спектрометра.
—   Мы высоко оцениваем сот-

рудничество с Советским Союзом
в области космических исследова-
ний и думаем, что у него непло-

хие перспективы, — сказал на-

чальник отдела шведской Корпо-
рации космических исследований
Пьер Зеттерквист. — Планируется
на борту советского высокоапо-

гейного спутника в космос поднять

прибор для изучения плазмы маг-

нитосферы Земли, который скон-

струирован в геофизическом ин-
ституте в Кируне. Сейчас обсуж-
дается интересный проект запуска
с помощью советской ракеты спут-

ника, оснащенного советскими и
шведскими приборами для изуче-
ния магнитного поля Земли и его
взаимодействия" с Солнцем. Пере-
говоры, только начались, и мы за-

интересованы в их положительных

результатах.
—  Сам факт проведения подоб-

ных переговоров, — подчеркнул

министр просвещения Швеции
Я. Э. Викстрем, — показывает,
что обе стороны испытывают друг
к другу доверие, которого требует
столь сложное предприятие, как
совместный космический проект.

С министром нельзя-~не согла-
ситься. Доверие и взаимопонима-
ние между народами СССР и Шве-
ции крепнут благодаря развитию
деловых, научных и культурных

связей двух стран. Сотрудничест-
во в области космоса — тому при-
мер.

С. ВОЛОКИТИН,
. собств. корр. АПН,,

Стокгольм.

ОЛИМПИЙСКИЙ    КУРЬЕР

МЕЖДУНАРОДНЫЙ   I
Любому фотокорреспонденту,

который будет аккредитован на

Олимпийских играх, хотелось бы,
конечно, находиться в самой гуще

событий: быть как можно ближе
к старту и финишу, к месту на-

граждения, стоять рядом с выш-

кой для прыжков, около футболь-
ных ворот. Но по правилам меж-

дународных спортивных федера-
ций допускается очень ограничен-

ное количество фотокорреспонден-
тов.

По традиции на каждой Олим-
пиаде образуется международный
и национальный фотопулы, в за-

дачу которых входит так органи-

зовать фотослужбу, так распреде-

лить репортеров по объектам, что-

бы весь мир мог иметь снимки с

каждого   соревнования.
Недавно в Москве в Оргкомите-

те «Олимлиада-80» состоялось со-

вещание представителей зарубеж-
ных информационных агентств по

вопросам организации междуна-

родного фотопула.
Возглавлять фотопулы дело по-

четное, но весьма хлопотное. По-
этому в свое время была установ-

лена очередность руководства. На
Олимпиаде-80  координатором  ме-

В   МОСКВЕ
ждународнфго фотопула будет
американское агентство ЮПИ, а

войдут в него Ассошиэйтед Пресс,
Европейский фотосоюз и ТАСС.
Двадцать четыре фотокорреспон-
дента и сорок фоторедакторов и

технических- работников и соста-

вят пул. Вся эта служба располо-

жится ' в новом пресс-центре на

Зубовском бульваре.
Такое же количество сотрудни-

ков будет у национального пула,

возглавит его ТАСС. В националь-

ный пул войдут представители
многих органов прессы нашей
страны.

Итак, только 48 из 400 аккреди-

тованных фотокорреспондентов
получат доступ непосредственно
на спортивные арены ОлИМПиады-
80. Остальным будут предоставле-
ны места в ложах прессы.

7.400 посланцев мировой прес-

сы, телевидения и радио приедут

в Москву в 1980 году.
Много вопросов предстояло ре-

шить представителям крупнейших
мировых агентств и фотосоюзов
во время совещания. Дискуссии не

прекращались даже во время пе-
рерыва, (на снимке).

Фотохроника ТАСС

ЗАРУБЕЖНЫЙ    КАЛЕЙДОСКОП

НАХОДЧИВЫЕ
ГРАБИТЕЛИ

При ограблении банков, сбер-
касс и/других мест, где можно

поживиться наличными, налет-

чики, как известно, применяют
самую разнообразную «маски-

ровку». В дело идут темные оч-

ки, карнавальные полумаски,

капюшоны средневековых инк-

визиторов и даже капроновые
чулки.

Все это, однако, давно изве-

стно по многочисленным детек-

тивным фильмам, и грабителям
приходится идти на различные

уловки, использовать «нетради-

ционные средства». Как сооб-
щила газета «Юманите», три

«джентльмена удачи», ворвав-

шиеся в одно из почтовых отде-

лений французского города

Нанта, надели маски президен-

та страны Валери Жискар
д'Эстэна, премьер-министра

Раймона Барра и лидера гол-

листской партии Жака Ширака.
Пока опешившие служащие
соображали, что' к чему, наход-

чивая троица, угрожая оружи-

ем, изъяла из сейфа 170.000
франков и была такова.

В КАМЕННЫЙ ВЕК
НА ВЕРТОЛЕТЕ

' В отличие от героев фанта-
стического романа Герберта
Уэллса «Машина времени»
группе филиппинских исследо-

вателей, побывавших недавно в

далеком прошлом, понадобился
Для этого путешествия простой
вертолет. На расстоянии всего

в несколько сот километров от

Манилы — столицы Филиппин,
в труднодоступном районе было
открыто племя людей, мало чем

отличающихся от тех, которые

населяли филиппинский архипе-

лаг 20 — 30 тысячелетий   назад.

Как и полагается представите

лям каменного века, живут они
в пещерах. Правда, охотой поч
ти не занимаются, а питаются в

основном растительной пищей
плодами, клубнями и коренья-

ми. Женщины носят изготов

ленные из коры деревьев юбки
И украшения.

В 1962 году в этом же райо
не был найден человеческий че

реп, возраст которого исчисли

ется 24 тысячами лет. Сейчас
антропологи пытаются устано-

вить возможную связь между

двумя открытиями.

СПАСЕНИЕ ОТ НИЩЕТЫ
Стратклайд — самый боль-

шой и один из самых бедных
районов Шотландии, где прожи-

вает половина ее населения. За
первые четыре месяца этого го-

да преступность по сравнению с

этим же периодом прошлого

года возросла здесь на 16 про-

центов.

Этот рост, констатирует лон-

донская «Тайме», вряд ли мо-

жет быть остановлен с по-

мощью мер, к которым сейчас
прибегают власти Шотландии.
Ведь тюрьма стала желанным
пристанищем для многих от?

чаявшихся. «Вы перестаете ви-

деть каждый день несчастную
жену и плачущих детей, вам

трижды в сутки дают еду», —

говорит генеральный секретарь

полицейской федерации Шот-
ландии Джозеф Блэк, пытаясь

объяснить мотивы, толкающие

людей на путь преступлений. И
действительно, куда деваться

шотландцу-бедняку, если на

протяжении многих лет он не

может найти работу, так же

как не мог найти ее и его отец,

и его дед? Выход один: тюрь-

ма.

Зам. редактора

В. В. ИВАНОВ.

Надежде Ивановне'
ИВАНОВОЙ

Поздравляем с юбилеем,  жела-

ем крепкого здоровья    и    долгих

лёт жизни.

Коллектив доярок фермы Пе-
ребор совхоза «Родина».

еле видение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВТОРНИК, 19 СЕНТЯБРЯ
8.00 — «Время». 8.35 — Утрен-

няя гимнастика. 8.55 — «Веселые

старты». 9.40 - «Повесть о на-

стоящем человеке». Художествен-
ный фильм. 15.00 — «По Сибири и

Дальнему Востоку». 16.00 — «Наш

сад». 16.30 — Н. Паганини. Кон-

церт для скрипки с оркестром № 1.

17.10 — «Пора спелого колоса».

18.15 — Чемпионат СССР по лег-

кой атлетике, 19.00 — «Человек и

закон». 19.30 — Премьера теле-

спектакля «Вечер воспоминаний».

21.00 — «Время». 21.30 — ' Спор-

тивная программа.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ВТОРНИК,  19 СЕНТЯБРЯ

(8.10 — 18.00 — Ретрансляция
3-й программы ЦТ). 18.05 — Для
детей. «Приключения барона Мкщ-
хаузена». Многосерийный мульт-

фильм. 3 и 4-я серии. 18.25 — Для
детей. «Творчество юных». 18 55—
Реклама. 19.00 — «Ленинград».
Информационная программа. 19.30
—  «Интервью-78». На вопросы те-

лезрителей отвечает зам. началь-

ника топливно-энергетического уп-

равления Ленгорнсполкома В. М,
Ларин. 20.00 — «Любителям бале-
та». О выпускниках Ленинградско-
го государственного академическо-

го хореографического училища им.

народной артистки РСФСР про-

-фессора А. Я. Вагановой. 21.00 —

«Харасавэй. Время испытаний».
«Путина зеленого острова». Доку-
ментальные телефильмы 21.40 — К
60-летию Ленинского комсомола.

«Молодая гвардия». Художествен-
ный фильм. 2-я серия. По оконча-

нии — Новости.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ВТОРНИК,  19 СЕНТЯБРЯ

9.00 — Программа передач. 9.05
—  «Сплав». 9.25 — «У Журавской
огиби». Телефильм. 14.55 — Про-
грамма передач. 16.45 — «Хлебо-
роб Накусов». Телефильм. 17.00 —

Телешкола. Говорим по-русски

(повторение). 17.20 — 1. «Начало».
2. «Рабочее место — небо». 17.50—
Новости. Вечерняя программа.

18.15 — «Актуальная камера» (на
русском языке). 18.30 — «Первое
испытание». 18.45 — «Компас по-

казывает на восток». Телефильм.
19.10 — «За и против». 19.30 —

«Спортивная призма». 20.00— «Дет-
ский экран». «Медвежье семейст-
во» (повторение) . 20.25 — Рекла-
ма. 20.30 — «Актуальная камера».

20.45 — «На сельские темы». 21.30
— «Клуб рекламы». 22.30 — 23.00
— «Растительные сообщества Эсто-
нии».

Кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 19 сен-

тября — Дни мексиканского кино.

«Большое приключение Зорро». На-
чало в 17, 19; 21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
19 сентября — «Вы не все сказали,

Ферраи». Начало в 17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 19 сен-

тября — «Частный детектив». На-
чало в 10, 11.50, 14.20, 16.10, 18,
19.50, 21 час 40 минут.

Газета выходит

по  вторникам, средам,  четвергам,

пятницам н субботам

К СВЕДЕНИЮ
НАСЕЛЕНИЯ!

Заготпункт и магазины рай-
по принимают продовольедаен-
ный картофель по цене 12 ко-

пеек за 1 килограмм.

Правление.
3—3
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